
Haushalt 2024 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender, sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr 
geehrte Ratsmitglieder, Zuschauer und Vertreter der Presse, 

uns liegt der Haushalt 2024 nebst der Finanzplanung und dem 
Investitionsprogramm für die folgenden Jahre zum Beschluss vor und ist für die 
CDU zustimmungsfähig. 

Wir danken der Verwaltung, hier insbesondere dem Fachbereich I, für die 
Erstellung des Haushalts 2024, auch dafür, dass sie immer für Rückfragen zur 
Verfügung stehen. 

Der CDU Fraktion war es wichtig, dass, obwohl das Haushaltsjahr planerisch mit 
einem Defizit von ungefähr 1,45 Mio € abschließen wird, im Jahr 2024 keine 
Steuererhöhungen vorgenommen werden. 

Das abgebildete Defizit für das Haushaltsjahr 2024 können wir im Hinblick auf 
die bestehenden Überschussrücklagen mittragen. 

Im Haushaltsplan 2024 sind Umsetzungen von Beschlüssen enthalten, die mit 
Mehrheiten im Rat gefasst wurden und die wir mittragen werden. 

Durch die immer vorsichtige und verantwortungsvolle Haushaltsplanung der 
Verwaltung haben wir rückblickend in den letzten Jahren kein Haushaltsjahr 
defizitär abgeschlossen. 

Gerade aber im Hinblick auf die Finanzplanungen der folgenden Jahre sollten 
wir alle die Haushaltslage im Blick behalten und auch aktiv Änderungen für die 
kommenden Haushalte herbeiführen. Defizitär geplante Haushalte dürfen kein 
Dauerzustand werden. Die Zuverlässigkeit der Planung ist aber fraglich. Bis zum 
Jahr 2025 gibt es zu viele Variablen und Unwägbarkeiten (Abschwächung der 
Inflation, Wirtschaftswachstum). 

Im kommenden Jahr sind viele investive Ausgaben geplant, wie der Neubau des 
Feuerwehrhauses in Heidkamp und der Ausbau der Grundschule Wiefelstede 
zu einer Ganztagsschule (2,4 Mio 

Viele Pflichtaufgaben sind ohne Einsparpotential. Notwendige Investitionen 
müssen durchgeführt werden, wie zum Beispiel die jährlichen Sanierungen 
einzelner Klassenräume, Sanierungen in den Kitas, Sanierung der 
Schwimmbäder und der Sporthallen, Modernisierung der Altenwohnungen. 
Anstehende und nötige Investitionen können nicht unendlich geschoben 
werden oder ausgeplant werden. Bislang haben immer Maßnahmen zur 



Vermeidung von Unterhaltungsstaus im Haushalt Berücksichtigung gefunden, 
so auch 2024 

Damit solche Projekt in der Gemeinde Realität werden, damit Altes erhalten 
und Neues gestaltet wird, dafür machen wir Gemeinderatspolitik, dafür stehen 
wir. 

Die CDU Fraktion wird dem uns vorliegendem Haushalt und der Finanzplanung 
so zustimmen. 

Das Jahr 2023 war unter anderem geprägt von einer nicht immer harmonischen 
Zusammenarbeit im Rat und zwischen Teilen des Rates und der Verwaltung. 

Der Gemeinderat besteht aus Mitgliedern die ihrer Ratstätigkeit ehrenamtlich 
nachkommen. Mit viel Zeitaufwand und Engagement, nach besten Wissen und 
Gewissen wird in den Fraktionen und Gremien über Beratungsvorlagen beraten 
und im Rat demokratisch entschieden. Diese Entscheidungen werden nicht 
leichtfertig gefällt. Es werden Mehrheitsentscheidungen getroffen, damit diese 
von der Verwaltung umgesetzt werden können. Nicht immer ist eine 
Entscheidung im Interesse der einzelnen Fraktionen, aber immer wurden diese 
Entscheidungen mehrheitlich beschlossen, von Vertretern, die durch die Bürger 
der Gemeinde Wiefelstede demokratisch gewählt worden sind. 

Diese mehrheitlich getroffenen Entscheidungen fortwährend in Frage zu stellen 
und übergeordnete Gremien anzurufen, die unsere Entscheidungen bislang 
niemals beanstandet haben, sät dennoch Zweifel an der Ordnungsmäßigkeit 
der Beratungsvorlagen, blockiert die Ratsarbeit, ruft Irritationen hervor, ja 
spaltet den Gemeinderat und schürt in der Öffentlichkeit Misstrauen gegen den 
Gemeinderat, den Bürgermeister und der Verwaltung im Ganzen. Dies alles 
dient nicht einer vertrauensvollen Zusammenarbeit. Das Verhalten ist wenig 
wertschätzend allen Ratsmitgliedern und allen in der Verwaltung tätigen 
Personen gegenüber. 

Die einseitige, wenig recherchierte Berichterstattung der lokalen Presse tut ihr 
Übriges. 

Die CDU Fraktion bedankt sich ausdrücklich bei der Verwaltung und dem 
Bürgermeister für die immer gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit. 

Wir wünschen allen Anwesenden ein friedliches und besinnliches 
Weihnachtsfest und alle Gute für das kommende Jahr. Unser Wusch und guter 
Vorsatz für das Jahr 2024 ist ein respektvollerer Umgang miteinander. 
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